Número 434 21 de junio de 2018

REALIZARÁ LA UAM EL FORO HACIA UNA INTERNACIONALIZACIÓN ENDÓGENA DE LA EDUCACIÓN SUPERIOR

*Los días 27 y 28 de junio, en la Rectoría General de esta casa de estudios

Ante la imposibilidad de pensar en la educación superior de calidad desvinculada del proceso de internacionalización, que ha puesto a las instituciones mexicanas a mutar hacia una vinculación orgánica de movilidad y fomento de la innovación y la equidad, la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) abre un debate que impulse estrategias en la materia.

La Casa abierta al tiempo convoca a académicos, estudiantes y expertos a participar en el Foro Hacia una internacionalización endógena de la educación superior: Los temas de la agenda, a realizarse los próximos 27 y 28 de junio.

El encuentro se realizará en el Auditorio Arquitecto Pedro Ramírez Vázquez de la Rectoría General de la UAM, organizado por el Consejo Regional del Área Metropolitana (CRAM) de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), la Red sobre Internacionalización y Movilidades Académicas y Científicas (RIMAC) y el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional (Cinvestay).

La inauguración estará a cargo del doctor Eduardo Peñalosa Castro, rector general de la UAM y presidente del CRAM, y las mesas de análisis iniciarán a las 9:30 horas.

En la primera sesión se llevarán a cabo los Diálogos sobre los resultados de la III Conferencia Regional de Estudios Superiores (CRES) 2018, con la intervención de los doctores Roberto Escalante Semerena, secretario general de la Unión de Universidades de América Latina y el Caribe (UDUAL); Alfredo Camhaji Samra, asesor del coordinador general del Foro Consultivo Científico y Tecnológico (FCCyT); Andrés Aluja Schunemann, coordinador general de Cooperación e Internacionalización de la Universidad Autónoma de Yucatán (UADY) e Imanol Ordorika, catedrático del Seminario de Educación Superior de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Los doctores Sylvie Didou Aupetit, profesora investigadora del Cinvestav, Sede Sur-Miembro del Cuerpo Académico Consolidado GOINT; Pablo Henri Ramírez, coordinador de internacionalización, UDUAL, RIMAC, y Óscar Comas Rodríguez, coordinador general de Información Institucional de la UAM, disertarán sobre la Gobernanza institucional y gestión de los asuntos internacionales; Acreditación internacional de la calidad en la educación superior: pendientes y proyectos, y la UAM en su internacionalización de los programas de posgrado. Retos y desafíos, respectivamente.

En tanto los doctores Rosalba Ramírez García, académica del

Cinvestav, sede sur, RIMAC; Laura Chazaro García, docente del Cinvestav, Sede Sur-miembro del Cuerpo Académico Consolidado GOINT, y Pascal Renaud, profesor invitado en el DIE-Cinvestav, Sede Sur, RIMAC, abordarán los temas Movilidades estudiantiles y académicas: los circuitos internacionales de formación y empleo de recursos altamente calificados, y Transferencia internacional de conocimientos: perspectivas históricas y contemporáneas, en ese orden.

El 28 de junio los doctores Edgar Góngora Jaramillo, de la Escuela Nacional de Antropología e Historia, RIMAC; German Álvarez Mendiola, del Cinvestav, Sede Sur- Miembro del Cuerpo Académico Consolidado GOINT; y Juan José Ramírez Bonilla, del Centro de Estudios de Asia y África de El Colegio de México, RIMAC; expondrán: Redes, colectivos y asociaciones para la internacionalización de la educación superior en México; Comercio educativo y provisión transnacional de servicios educativos, y Diversificar territorialmente la cooperación académica: retos de la colaboración entre las IES mexicanas y las asiáticas, respectivamente.

Ese mismo día tendrá lugar la mesa redonda Temas pendientes para una internacionalización endógena y estratégica: cambiar la normativa y reglamentación de las instituciones públicas y privadas de educación superior, con la participación de los doctores Ofelia Angulo Guerrero, de la Secretaría de Extensión y Vinculación del Tecnológico Nacional de México; Alejandro Canales Sánchez, del Seminario de Educación Superior de la UNAM; Yolanda Legorreta Carranza, de la ANUIES, y Salvador Malo Álvarez, director general de Educación Superior Universitaria de la Subsecretaría de Educación Superior, así como del maestro Rodrigo Serrano Vásquez, abogado general de la UAM.

El Foro prevé la reflexión integral de políticas de internacionalización para transformarlas en una dinámica de carácter endógeno, en relación con las instituciones y su transversalidad en políticas de gobernanza con respecto del sistema de educación superior.

